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Stadt Pohlheim Pohlheim, 16.06.2015 

 Az.: HFA/044/2011-2016 
 
 

N I E D E R S C H R I F T 

 
über die Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses der Stadt Pohlheim 

 
Tag: 15.06.2015 
 
Dauer:  19:30 Uhr bis 20:43 Uhr 
 
Ort: Sitzungssaal der Stadtverwaltung Pohlheim, Ludwigstraße 33, 35415 

Pohlheim 

 
Anwesend: 
 
Vom Haupt- und Finanzausschuss 
 
Vorsitzender Michael Josef Lemcke  
Stellv. Vorsitzender Horst Biadala  
STV Peter Alexander  
STV Eckart Hafemann  
STV Hans Happel  
STV Reiner Leidich  
STV Christian Loh  
STV Horst Schlesinger  
STV Ewald Seidler  
STV Horst-Erich Stumpf  
 
Von der Stadtverordnetenversammlung 
 
Stadtverordnetenvorsteher Jakob Ernst Kan-
del 

 

Stellv. STV-Vorsitzender Hartmut Lutz  
Stellv. STV-Vorsteher Fabian Schäfer  
 
Vom Magistrat 
 
Bürgermeister Udo Schöffmann  
Stadtrat Reinhard Peter  
Stadträtin Sabine Scheele-Brenne  
Stadtrat Reimar Stenzel  
 
Schriftführerin 
 
VA Bianca Krieb  
 
Entschuldigt: 
 
Vom Magistrat 
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Erste Stadträtin Anja Sames-Postel  
Stadtrat Matthias Jung  
Stadtrat Dr. Michael Mautner  
Stadträtin Kristiane Neuhoff  
Stadtrat Nohman Nohman  
Stadtrat Arno Schäfer  
Stadtrat Tobias Slenczek  
 
 
TAGESORDNUNG: 
 
TOP 1  Eröffnung sowie Feststellung der ordnungsgemäßen 

Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 

   
TOP 2  Feststellung der Niederschrift vom 04.05.2015  
   
TOP 3  Antrag der Fraktionen SPD, Bündnis 90/Die Grünen und 

FW vom 24. März 2015 zur Bauleitplanung in der neuen 
Mitte - Neubau Ärztehaus 

A-345/2011-2016 

   
TOP 4  Antrag der SPD-Fraktion vom 21. April 2015 über die 

Einstufung von Straßen - Stadtteil Garbenteich, Dorf-
Güller Straße 

A-347/2011-2016 

   
TOP 5  Antrag der Fraktionen SPD, Bündnis 90/Die Grünen und 

FW vom 28.04.2015 betr. Straßenzustandskataster 
A-349/2011-2016 

   
TOP 6  Antrag der Fraktionen SPD, Bündnis 90/Die Grünen und 

FW vom 28.04.2015 betr. Rad- und Fußweg entlang der 
Hohltangente im Stadtteil Garbenteich 

A-350/2011-2016 

   
TOP 7  Antrag der CDU-Fraktion vom 3. Mai 2015 über Verbes-

serungen bei der Kinderbetreuung 
A-353/2011-2016 

   
TOP 8  Mitteilungen  
   
TOP 8.1  Mitteilung 1  
   
TOP 9  Anfragen  
   
 
 
TOP 1 Eröffnung sowie Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Be-

schlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt ordnungsgemäße 
Ladung und Beschlussfähigkeit fest.   
   
 
TOP 2 Feststellung der Niederschrift vom 04.05.2015 
 
Die Niederschrift vom 04.05.2015 wird ohne Änderungen festgestellt. 
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TOP 3 Antrag der Fraktionen SPD, Bündnis 90/Die Grünen und FW vom 24. März 
2015 zur Bauleitplanung in der neuen Mitte - Neubau Ärztehaus 
Vorlage: A-345/2011-2016 

 
Dem Haupt- und Finanzausschuss liegt folgender Antrag der Fraktionen SPD, Bündnis 
90/Die Grünen und FW vom 24.03.2015 zur Bauleitplanung in der neuen Mitte – Neubau 
Ärztehaus vor: 
 
„ Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen: 
 
Der Magistrat wird beauftragt: 
 

1. Die Stadt Pohlheim eröffnet das Bauleitverfahren für den Bereich „Krummwiese“ II 
BA, für die Parzellen Flur 10, Fl.-Stck. 21 – 25. Der dafür notwendige Flächenerwerb 
ist vor Satzungsbeschluss vorzunehmen. 
 

2. Zur Behebung des unzureichenden Parkplatzangebotes sollen die rechtlichen Vo-
raussetzungen für die Einrichtung von Parkflächen auf den sich im Eigentum der 
Stadt Pohlheim befindlichen Grundstücken geschaffen werden. Es sollen genügend 
Dauer- und Kurzzeitparkplätze schnellstmöglich bereitgestellt werden. Die techni-
schen Voraussetzungen für gebührenpflichtiges Parken sind einzurichten. 
 

3. Bei zweckdienlicher Nutzung der Flächen, dem Bau weiterer Ärztehäuser im Bauge-
biet „Krummwiese“ II BA, sind frühzeitig Planungen für notwendige Ersatz Parkflä-
chen aufzunehmen. Flächenschonende Lösungen wie z.B. Bau von Parkdecks sind 
zu bevorzugen. 
 

4. Für den gesamten Bereich „Neue Mitte“ sind der Stadtverordnetenversammlung Un-
terlagen zum Stand und den Möglichkeiten der weiteren Entwicklungen vorzulegen. 
Nach den Beratungen in den Fraktionen sind die Ergebnisse im Fachausschuss zu 
beraten und zu beschließen.“ 

 
Bürgermeister Schöffmann beantragt Flurstück 26 ebenfalls einzubeziehen. 
 
Nach eingehender Beratung folgt eine Sitzungsunterbrechung von 19.52 – 19.58 Uhr für eine 
Besprechung der antragstellenden Fraktionen. 
 
Der Antrag wird von den antragstellenden Fraktionen wie folgt geändert: 
 

1. Die Stadt Pohlheim eröffnet das Bauleitverfahren für den Bereich „Krummwiese“ II 
BA, für die Parzellen Flur 10, Fl.-Stck. 21 – 26. Der dafür notwendige Flächenerwerb 
ist vor Satzungsbeschluss vorzunehmen. 
 

2. Zur Behebung des unzureichenden Parkplatzangebotes sollen die rechtlichen Vo-
raussetzungen für die Einrichtung von Parkflächen auf den sich im Eigentum der 
Stadt Pohlheim befindlichen Grundstücken geschaffen werden. Es sollen genügend 
Parkplätze schnellstmöglich bereitgestellt werden.  
 

3. Bei zweckdienlicher Nutzung der Flächen, dem Bau weiterer Ärztehäuser im Bauge-
biet „Krummwiese“ II BA, sind frühzeitig Planungen für notwendige Ersatz Parkflä-
chen aufzunehmen. Flächenschonende Lösungen wie z.B. Bau von Parkdecks sind 
zu bevorzugen. 
 
Die antragstellenden Fraktionen bitten ergänzend darum, dass der Magistrat im Sin-
ne dieses Antrags verhandeln und die Ergebnisse vor Vertragsabschluss dem Haupt- 
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und Finanzausschuss und der Stadtverordnetenversammlung zur Beschlussfassung 
vorlegen möge. 
 

Über den geänderten Antrag wird wie folgt abgestimmt: 
 
Abstimmungsergebnis:   Einstimmig beschlossen 

 
 
 
TOP 4 Antrag der SPD-Fraktion vom 21. April 2015 über die Einstufung von Stra-

ßen - Stadtteil Garbenteich, Dorf-Güller Straße 
Vorlage: A-347/2011-2016 

 
Dem Haupt- und Finanzausschuss liegt folgender Antrag der SPD-Fraktion vom 21. April 
2015 vor: 
 
„Die Stadtverordnetenversammlung der Stadt Pohlheim möge beschließen: 
 
Die Dorf-Güller-Straße im Stadtteil Garbenteich wird als „innerörtliche Hauptverkehrsstraße“ 
eingestuft.“ 
 
Bürgermeister Schöffmann informiert den Ausschuss darüber, dass die beantragte Einstu-
fung auch von der Verwaltung empfohlen wird. 
 
Abstimmungsergebnis: Mit Stimmenmehrheit beschlossen 

  9 Ja-Stimmen 
  1 Nein-Stimme 

 
 
TOP 5 Antrag der Fraktionen SPD, Bündnis 90/Die Grünen und FW vom 28.04.2015 

betr. Straßenzustandskataster 
Vorlage: A-349/2011-2016 

 
Dem Haupt- und Finanzausschuss liegt folgender Antrag der Fraktionen SPD, Bündnis 
90/Die Grünen und FW vom 28. April 2015 vor: 
 
„Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen: 
 
Der Magistrat wird beauftragt, ein jährlich zu aktualisierendes Straßenzustandskataster zu 
erstellen. Auf Basis dieser systematischen Erhebung sind die Instandsetzungsarbeiten an 
den Straßen unserer Stadt durchzuführen. 
Es erscheint ratsam, sich hierzu der Expertise eines geeigneten Ingenieurbüros zu bedie-
nen.“ 
 
Laut Bürgermeister Schöffmann ist der Auftrag zur Fortschreibung bereits erteilt worden. 
 
Abstimmungsergebnis: Zurückgezogen 
 
 
 
 
TOP 6 Antrag der Fraktionen SPD, Bündnis 90/Die Grünen und FW vom 28.04.2015 

betr. Rad- und Fußweg entlang der Hohltangente im Stadtteil Garbenteich 
Vorlage: A-350/2011-2016 
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Dem Haupt- und Finanzausschuss liegt folgender Antrag der Fraktionen SPD, Bündnis 
90/Die Grünen und FW vom 28. April 2015 vor: 
 
„Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen: 
 
Der Magistrat wird beauftragt, umgehend die Planungen zu einem straßenbegleitenden Rad- 
und Fußweg entlang der Hohltangente im Stadtteil Garbenteich aufzunehmen und diese in 
den Fachausschüssen zur Beratung vorzulegen.“ 
 
Bürgermeister Schöffmann zeigt Entwurfspläne der Maßnahme. 
 
Abstimmungsergebnis:   Einstimmig beschlossen 
      1 Enthaltung 
 
 
TOP 7 Antrag der CDU-Fraktion vom 3. Mai 2015 über Verbesserungen bei der Kin-

derbetreuung 
Vorlage: A-353/2011-2016 

 

Dem Haupt- und Finanzausschuss liegt folgender Antrag der CDU-Fraktion vom 3. Mai 2015 

vor: 

 

„Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen: 

 

Der Magistrat wird beauftragt, folgende im Kindergartenbericht vom 27.04.2015 genannten 

möglichen Verbesserungen umzusetzen: 

 

a) Kindergarten Germaniastraße 

Um den Nachfragebedarf zu erfüllen, ist der Stadtverordnetenversammlung eine Er-

weiterungsplanung mit Kostenaufstellung zur Beschlussfassung vorzulegen. 

b) Kindergarten Garbenteich 

Um eine insgesamt verbesserte Betreuungssituation für den Stadtteil Garbenteich zu 

erreichen, sind die beiden Kindergärten (der durch die Stadt betriebene und die durch 

die Lebenshilfe betriebene Gruppe) zusammen zu führen.“ 

 

Der CDU-Antrag wurde in der Sitzung des Ausschusses für Soziales, Kultur und 

Sport am 09.06.2015 wie folgt abgeändert: 

 

„Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen: 

 

Der Magistrat wird beauftragt, folgende im Kindergartenbericht vom 27.04.2015 genannten 

möglichen Verbesserungen umzusetzen: 

 

a) Kindergarten Germaniastraße 

Um den Nachfragebedarf zu erfüllen, ist der Stadtverordnetenversammlung eine Er-

weiterungsplanung mit Kostenaufstellung zur Beratung und Beschlussfassung vorzu-

legen. 

b) Kindergarten Garbenteich 

Eine insgesamt verbesserte Betreuungssituation für den Stadtteil Garbenteich ist her-

beizuführen.“ 

 

Die CDU-Fraktion bittet um Änderung des Buchstabens b): 
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Um insgesamt eine verbesserte Betreuungssituation für den Stadtteil Garbenteich her-

beizuführen, sind die beiden Kindergärten zusammenzuführen. 

 

Ebenso liegt ein Alternativantrag der Fraktionen SPD, Bündnis 90/Die Grünen 

und FW vom 9. Juni 2015 vor: 

 

„Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen: 

 

Der Magistrat wird beauftragt, bis zur nächsten Sitzung des SKS ein Gesamtkonzept 

für die Verbesserung der Kinderbetreuung in Pohlheim vorzulegen. Auf dieser Grund-

lage sollen dann unverzüglich konkrete Schritte eingeleitet werden, um  

 

1. den zukünftigen Bedarf an Betreuungsplätzen, 

2. die erforderlichen Öffnungszeiten, 

3. die Anmeldemodalitäten und Platzzusagen sachangemessen neu zu regeln,  

4. eine den gestiegenen Anforderungen gerecht werdende Entlohnung der pädagogi-

schen Fachkräfte und 

5. eine engere Kooperation zwischen kommunalen Kindergärten und den privaten 

Angeboten der Kleinkindbetreuung 

 

sicherzustellen.“ 

 

Die Fraktionen SPD, Bündnis 90/Die Grünen und FW schließen sich Buchstabe a des 

geänderten CDU-Antrags an. 

 

Bei Buchstabe b des CDU-Antrags, zuletzt bei dieser Sitzung geändert, einigen sich alle 

Fraktionen auf folgende Formulierung: 

Um insgesamt eine verbesserte Betreuungssituation für den Stadtteil Garbenteich herbeizu-

führen, ist die Zusammenführung der beiden Kindergärten zu prüfen. 

 

STV Alexander bittet darum über Buchstabe a und b des CDU-Antrags getrennt abzustim-

men. 

 

Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt der Stadtverordnetenversammlung folgende Be-

schlussfassung: 

 

a) Kindergarten Germaniastraße 

Um den Nachfragebedarf zu erfüllen, ist der Stadtverordnetenversammlung eine Er-

weiterungsplanung mit Kostenaufstellung zur Beratung und Beschlussfassung vorzu-

legen. 

 

Abstimmungsergebnis:   Einstimmig beschlossen 

 

b) Um insgesamt eine verbesserte Betreuungssituation für den Stadtteil Garbenteich her-

beizuführen, ist die Zusammenführung der beiden Kindergärten zu prüfen. 

 

Abstimmungsergebnis:   Einstimmig beschlossen 

      2 Enthaltungen 
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TOP 8 Mitteilungen 
 
TOP 8.1 Mitteilung 1 
 
Bürgermeister Schöffmann informiert über das Vorhaben der VGO die zukünftige Planung 
bzw. Änderungen des Anruf-Linien-Taxis in einer gemeinsamen Sitzung vorzustellen.  
Es besteht im Haupt- und Finanzausschuss Einvernehmen, eine gemeinsame Sitzung mit 
allen Ausschüssen im kleinen Saal der Volkshalle anzuberaumen. 
 
 
TOP 9 Anfragen 
 
Keine. 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende Schriftführerin 
 
 
 
gez. Michael Lemcke gez. Bianca Krieb 
Ausschussvorsitzender 
 

Ausschnitte angefertigt am: 
Kopiert und verteilt am: 
Festgestellt am: 
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